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燕 全国政协委员、中国电影文学

会会长王兴东谈到文化品牌与城

市形象的关系时称，产品形象构成

企业形象，企业形象构成品牌形

象，然后才能带动城市形象。

“这就是很多人到俄罗斯圣彼

得堡一定要花1200元钱看一场《天

鹅湖》的原因。我们也需要打造自

己的反映文化形象的品牌节目。在

北京，即使游览过很多次天安门、颐

和园，但很多人还是觉得，不看看北

京的京剧，就不算了解北京。因此，

要想发展打造城市的文化品牌，有可

持续的、长期的战略性发展，就要打

造一批经久不衰的文化品牌节目。”

他还认为，文化创意产业的核

心是人才和政策。“现在北京已经

汇集了国内大量的文化影视企业，

并有120万人在从事文化产业，其

中从事编剧、创意的就有10000多

人，人才济济。”

全国政协委员、中国电影文学会会长王兴东

城市文化品牌离不开经久不衰的节目

全国人大代表、安徽出版集团总裁王亚非

这个时代需要文化大师
而且能够产生文化大师

全国人大代表、安徽
出版集团总裁王亚非在全
国两会上连续6年带来文
化产业相关的建议、议案，
他自称是一个专一的人，
干什么就唱什么。他呼吁
国家要创造好的文化、读
书环境，否则，洗脚店比书
店多的现状还将持续。他
建议国家可以通过设立“读
书日”等方式，提高全民读
书热情。

文化列入考核让我非常震撼

“对于我来说，最为关心的还是

文化产业的发展，所以政府工作报告

中特别提出，把文化繁荣、文化产业

的发展列入各级政府的政绩考核体

系，这让我觉得非常震撼。以前，政

府政绩考核都是经济优先，然后是民

生，但民生的主要内容除了大家经常

提到的社会保险、食品安全等，文化

也应是其中之一。”

呼吁国家设立“读书日”

从2008年当选全国人大代表以

来，王亚非每次带来的建议、议案中

都有关于文化产业发展的内容。

对此，王亚非笑着说：“我比较专

一，干什么就唱什么，因为我比较懂这

个（文化产业），不懂的我也不敢说。”

今年，他带来的建议是国家设立

“读书日”。“因为现在国家有很多

各种节日，我希望国家能通过设立读

书日来增加国民的阅读兴趣、提高国

民素质、普及各种基础知识。国人现

在平均每天读书不超过15分钟，人家

（欧美等发达国家）读书时间超过我们数

倍，而且现在大部分人都喜欢快速阅读，

读书量是很少的。因此，希望通过这种

方式，提高大家读书的热情。”

没有环境，洗脚店就会比书店多

“不创造读书的环境，就会永远

出现洗头店、洗脚店比书店多的情

况。”

王亚非说：“以大家广泛关注的

民营小书店为例，为什么全世界小书

店都行？而在我国却很艰难？就是

因为我们国家大量资金都进入了大

书城，大书城发展不带小书城。按照

国际上很多商业布点，就是在一个时

间一个大区里只能有一个大一点的

商店，旁边一定布局了很多小的，解

决了很多就业。换句话讲，按照国际

上很多做法，大书城大书店你早上十

点钟开门，晚上五点钟关门，小书店

可以早上五点钟开门，晚上十二点关

门，给了很多不同的生存区间和时

段，这叫策划，这叫功能布局。”

“所以在城市规划中，要把小书

店布点布进去，国家给予一定的支

持。也可以用大书店带，也可以用大

商场带，可以有各种方式。国家引导

方向很重要，环境一定要有。”

这个时代需要文化大师

“文化对于塑造人的心灵、培养

民族精神、培育核心价值观具有重要

作用。文化大师是时代的标志，代表

了他所在时代的文化成就。我们所

处的时代，是一个需要大师，而且能

够产生大师的时代。”

他建议我国参照国家最高科学

奖的设立和实施，建议设立“国家最高

文化奖”，建立优秀文化人才评价表彰

体系，表彰有杰出贡献的文化工作者，

造就一批名家大师、民族文化代表人

物、有国际影响的文化产业经营领军

人物。

呼吁设立国家文化产业银行

文化产业的更好发展离不开金

融资本的强力支持。王亚非建议国

家可以参考设立“国家开发银行、国

家进出口银行和国家农业发展银行”

的做法，建议设立政策性“国家文化产

业银行”，不以盈利为目的，促进金融与

文化融合，对口支持文化企业发展。

“我觉得文化产业银行一旦设

立，从某种意义上说，可以更加了解

文化产业，给文化企业一种特殊的扶

持。因为文化企业没有那么多的资

产，多数都是轻资产型的，所以需要

一个特殊的银行，给予特殊的扶持。”

全国政协委员、著名作曲家徐沛东

“中国好声音”
一窝蜂并非文化繁荣

文化是否繁荣应当如何衡量？

全国政协委员、著名作曲家徐沛东表

示，文化的发展在质、不在量。

“当前，电视选秀节目的疯狂程度

令人担忧。‘中国好声音’成功了，有社

会影响了，很多电视台就纷纷引进国

外的模板，盲目跟风，虽然赢得了一时

的收视率，但这并不是真正的文化繁

荣。对这一现象，必须理性看待。”

徐沛东表示，“具有生命力的文

化，视野应该是开阔的，具有示范性

的，能代表这个时代的，不能用泛娱

乐化来掩盖。我们应当有一定的勇

气，通过体制机制改革，推动文化创

新。在当前的文艺发展中，我觉得原

创是最脆弱的，所以我认为，只要它

是优秀的，就一定要想方设法地留

下，哪怕数量不多，因为这是一种责

任和担当。”

本版稿件：特派记者 李皖婷

王玉 俞宝强 祝亮 文/图

“跟风建产业园、主题公园都

是不动脑子的行为。”全国政协委

员、著名演员尹力在两会上呼吁，

我国必须要拿出自己有个性、有创

新的文化产品和品牌。

“今天，我们提倡文化大发展

大繁荣，不是看建了多少影院，有

多少块银幕，票房怎么增长，有多

少文化创意产业园，这仅仅是一个

方面。现在，我国已经是世界第二

大经济体，人们的吃喝好了，穿也

讲究品牌了，然而若没有文化底

蕴，浑身品牌再多，也不会被尊

重。想受人尊重，要靠历史的积

淀，要看文化的实力。”

他呼吁，大家不能再不动脑子

地去建产业园、建文化主题公园，

而是应该拿出我们有个性、有创

新、属于我们自己的文化产品和文

化品牌。这就需要我们保护优秀

的传统艺术作品，在不同的艺术门

类当中，把它继续弘扬光大，做成

有生命力的、持久的、能传世的艺

术精品，来共同打造文化品牌。

“记得上世纪70年代修建北京

二环路地铁的时候，西直门的城楼

还在，但是那时候肆无忌惮地拆除

了城墙，过了20年，我们又向市民

征集城砖。这种荒谬事再也不能发

生了。”

全国政协委员、著名演员尹力

“征集城砖”的荒谬事不能再发生了
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